

## Miércoles 28 de Noviembre del 2007

El Financiero <http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/NotaPrint.aspx?IdNota=205928> Señales de incremento en producción de la OPEP NUEVA YORK, EU, 27 de noviembre.- Los precios del crudo cayeron ante los temores de que la economía estadounidense reduzca la demanda, mientras la Organización de Países Exportadores de Petróleo (OPEP) considera un aumento en la producción. Los precios también fueron presionados por los aparentes avances logrados en la cumbre de paz para Medio Oriente que se lleva a cabo en Annapolis, Maryland. El crudo de referencia West Texas Intermediate (WTI), para entregas en enero, perdió 3.28 dólares para quedar en 94.42 dólares por barril en la Bolsa Mercantil de Nueva York. El contrato está casi cinco dólares por debajo de su máximo rango histórico de 99.29 dólares fijado la semana pasada. Tanto la Agencia Internacional de Energía, que asesora a 26 naciones industrializadas de occidente, como la OPEP han reducido sus previsiones de demanda para el resto del año y el siguiente, en parte ante el alza de precios.<http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/NotaPrint.aspx?IdNota=205884> El PNI requerirá recursos del mercado de deuda y capitales Claudia Alcántara Los proyectos integrados en el Programa Nacional de Infraestructura (PNI) del gobierno federal no podrán ser financiados sólo con recursos públicos o privados: para ejecutarlos deberá recurrirse al financiamiento que aportan los mercados de capitales y de deuda del país, aseguró Empresas ICA. La tesorera corporativa de la empresa constructora, Paloma Grediaga Kuri, señaló que desde el punto de vista de los desarrolladores, el conseguir los 235 mil millones de dólares que suponen la realización de los grandes proyectos de infraestructura, significará un reto "enorme y cuesta arriba". Y aseguró que las grandes necesidades de infraestructura obligarán al sector a competir tanto por recursos provenientes de mercados de capitales, como de deuda. Estableció que para fondear la inversión, el sector público podría contribuir -incluso considerando la reforma fiscal- con un monto cercano al 40 por ciento del total de la inversión.<http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/NotaPrint.aspx?IdNota=205912> Calderón dejó en el olvido a la actividad productiva Isabel Becerril El sector industrial reprochó al presidente Felipe Calderón que en su primer año de gobierno privilegió al comercio y los servicios, y se olvidó de la actividad productiva. Miguel Marón Manzur, presidente de la Cámara Nacional de la Industria de la Transformación (Canacintra), dijo que entre las asignaturas pendientes de la administración federal en ese lapso están la competitividad, las compras de gobierno y las licitaciones, el fortalecimiento del mercado interno, y el crecimiento de la manufactura, que en 2007 ha sido casi nulo. En enero, el sector fabril avanzó 0.3 por ciento con respecto a igual mes de 2006, en febrero se estancó (0.0), en marzo retrocedió 0.8 por ciento, en abril se recuperó 1.3 puntos porcentuales, y en mayo sólo aumentó 0.5.

<http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/NotaPrint.aspx?IdNota=205925> Avanza actividad económica Arturo Robles El Indicador Global de la Actividad Económica (IGAE) presentó un débil avance en septiembre, y las cifras desestacionalizadas y de tendencia confirman un crecimiento moderado en el último cuarto del año, reveló el Instituto Nacional de Estadística, Geografía e Informática (INEGI). Añadió que en términos desestacionalizados el indicador se elevó 0.19 por ciento, mientras que el índice de tendencia aumentó 0.4, resultados inferiores a los observados en agosto, de 0.39 y 0.46 por ciento, respectivamente. Tras este comportamiento, analistas de grupos financieros prevén que el crecimiento económico en el cuarto trimestre experimentará una disminución en la demanda agregada, principalmente en octubre y la mitad de noviembre. Pronostican, no obstante, que para la segunda quincena de noviembre y el último mes del año se recuperará la actividad productiva, con lo cual los niveles de avance serán similares a los reportados en el tercer trimestre. A tasa anual, el índice creció 2.7 por ciento, y aunque el resultado es positivo, fue inferior al de agosto, de 4.3 por ciento. <http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/NotaPrint.aspx?IdNota=205939> En riesgo, un millón 400 mil productores agrícolas Héctor A. Chávez Maya México ha dejado de recibir al menos 12 mil millones de dólares por concepto de cobro de impuestos por sobrecupos de importación de maíz y frijol, desde la firma del Tratado de Libre Comercio de América del Norte (TLCAN) en 1993, aseguró el presidente de la Confederación Nacional Campesina, Cruz López Aguilar. Señaló que el cobro de aranceles a sobrecupos de maíz, que en 1994 eran del orden de 250 por ciento y que fue diseñado para respaldar a los productores mexicanos a fin de permitirles alcanzar los niveles de competitividad, no se dio como se había acordado, cobrando sólo 3 por ciento en caso de grano blanco y 1 por ciento en amarillo. En conferencia de prensa, el dirigente lamentó que las autoridades mexicanas se hayan mostrado complacientes con el gobierno estadounidense, dejando prácticamente desprotegidos y en peligro de desaparecer a por lo menos un millón 400 mil productores nacionales de maíz, frijol y leche. Advirtió que la política pública prometida en la apertura no fue cumplida por el gobierno, los apoyos que se determinaron fueron insuficientes en presupuesto, limitado en cobertura para el total de los productores y errático para lograr el nivel de competitividad prometida.

<http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/NotaPrint.aspx?IdNota=205844> Resbalan gigantes del sector bancario en EU La crisis hipotecaria hizo perder mil 163 mdd al Bank of America y 2 mil 959 mdd a Citibank, en el tercer trimestre. Los dos principales bancos estadounidenses interrumpieron en el tercer trimestre del año una tendencia alcista de cinco años consecutivos en sus utilidades, producto de las pérdidas asumidas por los créditos de mala calidad, solamente ambos bancos reportaron pérdidas por 4 mil 122 millones de dólares en dicho periodo. Así, Bank of America, el número 10 del mundo, reportó una contracción de mil 163 millones de dólares en el tercer trimestre del año, respecto de igual periodo de 2006 al totalizar 14 mil 714 millones. Mientras que Citibank, que ocupa el número 15 en la lista de los bancos más importantes del mundo por sus activos, reportó pérdidas de 2 mil 959 millones de dólares. El Reforma <http://www.reforma.com/negocios/articulo/416/831776> Extiende BMV ganancias Sandra Reyes Ciudad de México (28 noviembre 2007).- La Bolsa Mexicana de Valores (BMV) extiende las ganancias iniciadas desde el martes, apoyada por el repunte de las bolsas estadounidenses luego de los comentarios del vicepresidente de la Reserva Federal, que dejan entrever bajas en las tasas de interés. En estos momentos, el Índice de Precios y Cotizaciones (IPyC) se ubica en niveles de 28 mil 726.25 unidades, un repunte de 2.14 por ciento, es decir 601.60 unidades. En la sesión de ayer, la Bolsa subió ayer 0.87 por ciento debido a la noticia relacionada con la millonaria inversión para el mayor banco

estadounidense, Citigroup, que sufre el impacto de la crisis de financiamiento en ese país. Hoy en la BMV, el volumen de operación es de 18.1 millones de acciones con un importe de 575.6 millones de pesos.

[http://www.reforma.com/negocios/articulo/416/831783/Cotiza dólar menudeo a 11.05 pesos venta Sandra Reyes Ciudad de México \(28 noviembre 2007\).](http://www.reforma.com/negocios/articulo/416/831783/Cotiza_dolar_menudeo_a_11.05_pesos_venta_Sandra_ReyesCiudad_de_Mexico_(28_noviembre_2007).)- El tipo de cambio al menudeo se cotizaba 10.75 pesos a la compra y 11.05 pesos a la venta, 1 centavo menos respecto al cierre anterior, de acuerdo a las ventanillas de Banamex. En las sucursales cambiarias de Banorte en Monterrey alcanza niveles de 10.75 pesos a la compra y 11.05 pesos a la venta. Mientras en el aeropuerto capitalino el dólar se cotizaba en 10.95 pesos a la compra y 11.05 pesos a la venta

[http://www.reforma.com/negocios/articulo/416/831803/Anuncia OPEP inversión por 150 mdd Ciudad de Singapur, Singapur \(28 noviembre 2007\).](http://www.reforma.com/negocios/articulo/416/831803/Anuncia_OPEP_inversion_por_150_mdd_Ciudad_de_Singapur,_Singapur_(28_noviembre_2007).)- Los países de la Organización de Países Exportadores de Petróleo (OPEP) invertirán 150 mil millones de dólares hasta 2012 para aumentar su producción, anunció este miércoles el presidente del cartel, Mohamed al Hamli. Esta inversión, que concierne 120 proyectos, apunta a aumentar la producción de la OPEP en poco más de 5 millones de barriles por día (bpd) y a anticiparse a un alza de la demanda, explicó Hamli en Singapur. Las inversiones buscan satisfacer la demanda en alza del petróleo, en condiciones de seguridad, y aumentar las capacidades de reservas, añadió. Hay grandes refinerías en proyecto o en etapa de construcción, en los países de la OPEP o en el extranjero", precisó el presidente del cartel, e indicó que las inversiones conciernen también "otras infraestructuras como los oleoductos y terminales". [http://www.reforma.com/negocios/articulo/416/831787/Cae crudo más de 2 dólares Nueva York, Estados Unidos \(28 noviembre 2007\).](http://www.reforma.com/negocios/articulo/416/831787/Cae_crudo_más_de_2_dólares_Nueva_York,_Estados_Unidos_(28_noviembre_2007).)- Los futuros del crudo caían más de 2 dólares este miércoles en Estados Unidos, luego de que el Gobierno del país norteamericano informó que los inventarios de petróleo disminuyeron menos de lo esperado la semana pasada. A las 10:10 horas, en la Bolsa Mercantil de Nueva York, el crudo para entrega en enero perdía 2.18 dólares, o un 2.32 por ciento, a 92.23 dólares el barril, tras operar de 92.09 a 95.22 dólares.

[http://www.reforma.com/negocios/articulo/416/831768/Recuperan terreno petroprecios Nueva York, Estados Unidos \(28 noviembre 2007\).](http://www.reforma.com/negocios/articulo/416/831768/Recuperan_terreno_petroprecios_Nueva_York,_Estados_Unidos_(28_noviembre_2007).)- Los precios del petróleo se recuperaban hoy en la apertura del mercado neoyorquino, subiendo a 95 dólares el barril, antes de la publicación de las cifras de inventarios petroleros estadounidenses. Hacia las 8:10 horas tiempo local el crudo "light sweet" para entrega en enero ganaba 59 centavos a 95.01 dólares. Los precios del petróleo, que se habían acercado a los 100 dólares el barril la semana pasada en Nueva York, perdieron cerca de cuatro dólares desde el comienzo de la semana. El movimiento de corrección temporal fue desencadenado por la anticipación de que la Organización de Países Exportadores de Petróleo (OPEP) aumentaría su producción para enfrentar el alza en los precios. [http://www.reforma.com/negocios/articulo/416/831694/Empadronarán al agro vía compradores Alicia Díaz Distrito Federal \(28 noviembre 2007\).](http://www.reforma.com/negocios/articulo/416/831694/Empadronarán_al_agro_vía_compradores_Alicia_DíazDistrito_Federal_(28_noviembre_2007).)- Los productores del campo podrán ser inscritos en el padrón fiscal a través de quienes adquieran sus productos, informó el Servicio de Administración Tributaria. En una resolución miscelánea que será publicada en los próximos días en el Diario Oficial de la Federación dada a conocer en el portal del SAT, la dependencia precisa la

información que deberán presentar quienes operan en el sector primario para que sean registrados como contribuyentes. Señala que las personas físicas que realizan actividades agrícolas, silvícolas, ganaderas o de pesca deberán proporcionar la Clave Única de Registro de Población (CURP), domicilio fiscal y señalar las actividades que realizan para ser inscritos en el Registro Federal de Contribuyentes. "Es importante señalar que los productores del sector primario podrán seguir inscribiéndose por sí mismos en el RFC con el procedimiento habitual", precisa el SAT en su portal de internet. El Universal <http://www.eluniversal.com.mx/nacion/156183.html> OCDE reprueba "esfuerzo" de México en educación Nurit Martínez En los últimos 47 años, en materia de educación México "no sólo se ha estancado" en la penúltima posición, el lugar 29 de 30 países evaluados en la Organización para la Cooperación y Desarrollo Económico (OCDE), sino que en calidad, cobertura y equidad del servicio que brinda está más "rezagado" frente a otras naciones latinoamericanas que no pertenecen a la organización, como Chile. A unos días de dar a conocer los resultados de la prueba PISA 2006 (Programme for International Student Assessment), el funcionario de la dirección de Educación Superior de la OCDE, Andreas Schleicher, aseguró a través de una videconferencia desde París, que de 1960 a la fecha el "esfuerzo" que ha realizado México para ampliar las oportunidades educativas en todo el sistema y la inversión realizada "no han mejorado mucho" frente a otras naciones miembros de la OCDE. <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/61456.html> Analiza la OPEP subir su producción Por Javier Blas en Londres Naciones de la Organización de Países Exportadores de Petróleo (OPEP) están considerando apoyar un incremento de al menos 500 mil barriles diarios en la reunión ministerial que llevarán a cabo la próxima semana en Abu Dabi, en un esfuerzo por evitar que los precios del crudo alcancen el nivel clave de 100 dólares por barril. Dos funcionarios de la industria cercanos a las políticas de la OPEP indicaron que algunos países del golfo Pérsico, incluyendo a Arabia Saudita, estaban presionando para que se efectúe el incremento a la producción de petróleo. No obstante, advirtieron que un aumento en la producción está lejos de llevarse a cabo, pues otros países miembro, incluyendo Venezuela, se oponen a dicha propuesta. "Los ministros irán a Abu Dabi en busca de un incremento", afirmó un funcionario de la industria haciendo referencia a los países moderados del golfo, y manifestó que los funcionarios están analizando un aumento de aproximadamente 500 mil barriles al día (b/d).

<http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/61451.html> Proponen que pymes dejen de ser familiares Ricardo Jiménez Las pequeñas y medianas empresas (Pymes) de México deberían de realizar cambios en su estructura, con la finalidad convertirlas en negocios públicos o institucionales, ya que bajo el esquema de empresa familiar no generan valor agregado, comentó el presidente del Instituto Mexicano de Ejecutivos de Finanzas (IMEF), Sergio Ruiz Olloqui Vargas. En entrevista con EL UNIVERSAL señaló que la Bolsa Mexicana de Valores (BMV) está promoviendo la incorporación de las pequeñas y medianas empresas a lista de las acciones que cotizan en bolsa, lo cual lo lleva a cabo mediante la creación de la nueva ley de mercado de valores y la infraestructura con la que cuenta. El directivo mencionó que una forma de romper el esquema de empresa familiar sería a través de la creación de una cultura de empresa en las escuelas de negocios, es decir, capacitar a los alumnos para que desarrollen su propia sociedad anónima. Agregó que actualmente en algunas instituciones educativas como la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM) y el Instituto Politécnico

Nacional (IPN) existen programas para la instauración de compañías nuevas que le llaman incubadoras. <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/61450.html>

México y Brasil, con desafío de procesar crudo: Petrobras Aída Ulloa Brasil y México tienen un desafío en común: el procesamiento y desarrollo de petróleo pesado, aseguró Milton Costa, gerente general de la brasileña Petrobras en México. "Esto es parte del acuerdo que tenemos con Pemex porque tiene el mismo problema de Petrobras. Tenemos una producción creciente de crudos pesados y es difícil procesarlo. Tenemos que desarrollar técnicas de producción y de procesamiento para agregar valor a este producto", agregó el brasileño. Aseguró que Petrobras quiere ser para 2020 una de las cinco empresas de energía más grandes del mundo y la meta para 2015 es producir 4 millones 500 mil barriles al día de petróleo. Para lograrlo invertirán en los próximos años 112 mil millones de dólares (mdd); tan sólo en 2007, asciende a mil mdd en tecnología. <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/61458.html>

El dilema de las remesas Los bancos centrales están obligados a mantenerse atentos a las quejas de exportadores y bancos. ¿También deberían atender la creciente angustia entre trabajadores domésticos y de la construcción? Las remesas de trabajadores inmigrantes ayudan a llenar las arcas de gran parte del mundo desarrollado. El Banco Mundial (BM) estima que enviaron 300 mil millones de dólares el año pasado, a través de canales formales e informales. Sin embargo, el valor de las transferencias mensuales se redujo marcadamente para muchos de los destinatarios, especialmente para los de la India y Filipinas, dos de los cuatro principales exportadores de mano de obra, cuyas familias trabajan en países del bloque del dólar. En lo que va del año, la rupia india y el peso filipino, que han registrado constantes incrementos, redujeron en más de 10% el valor de dichas transferencias monetarias. <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/61459.html>

Aumentos de capital bancario Hágalo a lo grande y rápidamente. La infusión de efectivo a Citigroup, de 7 mil 500 millones de dólares, por parte de la Autoridad de Inversiones de Abu Dabi para impulsar su capital, le dará al mega banco más flexibilidad estratégica. La decisión de Freddie Mac de aprovecharse de los inversionistas lo más rápido posible, y de reunir una gran cantidad con dicha medida, también tiene sentido. El gigante hipotecario necesita lo suficiente como para soportar lo que aparentemente será un doloroso ciclo inmobiliario, sin regresar por más. A nadie le gusta verse forzado a reunir nuevo capital. Es bastante caro, como lo puso en evidencia el cupón de interés de 11% de Citigroup. Diluye a los inversionistas existentes. Y reduce el apalancamiento de una compañía ante cualquier repunte del mercado. Sin embargo, también ofrece seguridad frente a los peores resultados. En este caso, el temor es que una crisis en los mercados financieros generada por las hipotecas se traduzca en una verdadera desaceleración económica. En un ambiente tan incierto, los más expuestos están en lo correcto al retirarse temprano. Si un huracán está avanzando por la costa hacia su casa de playa, entre más se acerque la tormenta más caro será el seguro. Una vez que dependa de usted, nadie escribirá una política. El Economista <http://www.economista.com.mx/articulos/2007-11-28-50100>

BMV gana más de 3% a media jornada MEXICO. La bolsa mexicana ampliaba el miércoles su ganancia a 3.02%, ante una nueva expectativa de que la Reserva Federal de Estados Unidos (Fed) recorte la tasa de interés en su reunión de diciembre. El índice líder de la bolsa, el IPC, subía 847.98 puntos a 28,972.63 unidades. <http://www.economista.com.mx/articulos/2007-11-28-50083>

Cete mismo día opera en 7.49% MEXICO. La tasa de los Certificados de la Tesorería (Cetes) a 1 día en México operaba el miércoles en 7.49%, en un mercado atento a las expectativas de inflación local, tras las recientes cifras de la primera mitad de noviembre, que fueron más altas a las esperadas. Según cifras del banco central, el martes la tasa de fondeo gubernamental cerró a 7.48%, por debajo del nivel actual de su tasa de referencia en 7.50 por ciento. "El mercado secundario de dinero seguirá atento al rumbo que tomen las expectativas de inflación, ya que continúan preocupando, así como el complicado entorno externo", dijo Ixe Grupo Financiero en un reporte. <http://www.economista.com.mx/articulos/2007-11-28-50077>

Se vende dólar libre en \$11.12; euro en \$16.55 Al inicio de la jornada cambiaría, las sucursales bancarias capitalinas ubican el dólar a la venta hasta en \$11.12, sin variación respecto al cierre de ayer, y se compra en un mínimo de 10.75 pesos. En tanto, el euro se oferta hasta en \$16.55, y el yen en 0.103 pesos. El Banco de México fijó en \$10.9695 el tipo de cambio para solventar obligaciones denominadas en moneda extranjera pagaderas en la República Mexicana. <http://www.economista.com.mx/articulos/2007-11-28-50076>

Sube TIE a 28 días; se coloca en 7.9425% El Banco de México dio a conocer en el Diario Oficial de la Federación que la Tasa de Interés Interbancaria de Equilibrio a 28 días aumentó 0.0080 unidades porcentuales respecto la víspera, para colocarse en 7.9425 por ciento. Estas tasas, explica en Banxico, fueron calculadas conforme a las cotizaciones de los bancos NNacional de México, Mercantil del Norte, BBVA Bancomer, Santander, J.P. Morgan, Credit Suisse (México) y Scotiabank Inverlat. La Jornada <http://www.jornada.unam.mx/2007/11/28/index.php?section=politica&article=014n2po>

En riesgo, al menos un millón 400 mil productores agropecuarios Matilde Pérez U. Al menos un millón 400 mil productores de maíz, frijol y leche están en riesgo debido a la apertura total del sector, mientras que el gobierno federal dejó de cobrar 12 mil millones de dólares de aranceles por la introducción de ambos granos durante los 13 años de vigencia del Tratado de Libre Comercio de América del Norte (TLCAN), expuso el dirigente de la Confederación Nacional Campesina (CNC), Cruz López Aguilar. Agregó que durante lo que resta del año, la CNC seguirá pugnando para que maíz y frijol salgan del TLCAN y el gobierno establezca un mecanismo de control para las importaciones y exportaciones de ambos granos; que se cumpla con el adendo del Acuerdo Nacional para el Campo y con la entrega de los recursos del fondo de competitividad para maíz y frijol, para que los pequeños y medianos campesinos tengan un respaldo de al menos 10 millones de pesos. <http://www.jornada.unam.mx/2007/11/28/index.php?section=economia&article=028n2eco>

Cayó más de 3% el precio del petróleo Nueva York, 27 de noviembre. El precio del petróleo cayó más de 3 por ciento este martes, ante las expectativas de que la Organización de Países Exportadores de Petróleo (OPEP) aumentará su bombeo, y los temores de que los problemas económicos en Estados Unidos afecten el crecimiento de la demanda. El petróleo que se negocia en la Bolsa Mercantil de Nueva York perdió 3.28 dólares, para cerrar a 94.42 dólares el barril. El crudo Brent de Londres retrocedió 2.80 dólares y terminó a 92.52 dólares el barril, mientras la mezcla mexicana de exportación cerró en 80.33 dólares por barril. El ministro de Petróleo de Arabia Saudita, Ali al-Naimi, dijo que el reino ya superó la cuota de producción fijada por la OPEP

tras el aumento que entró en vigor el primero de noviembre. Naimi rehusó precisar si Arabia Saudita apoyaría otro aumento de los suministros cuando el grupo se reúna el 5 de diciembre en Abu Dabi.

<http://www.jornada.unam.mx/2007/11/28/index.php?section=economia&article=032n2eco> Reporta INEGI desaceleración económica La actividad económica de México se expandió 2.7 por ciento en septiembre a tasa anual, mientras que el índice ajustado por estacionalidad se desaceleró, según datos difundidos este martes por el Instituto Nacional de Estadística, Geografía e Informática (INEGI). En cifras desestacionalizadas, el Índice Global de la Actividad Económica (IGAE) subió apenas 0.19 por ciento en septiembre frente al mes previo, detalló. El IGAE había crecido desde junio a tasas mayores de 0.40 por ciento, pero la debilidad del sector agropecuario y de la industria afectaron su comportamiento en septiembre.

<http://www.jornada.unam.mx/2007/11/28/index.php?section=ciencias&article=a02n1cie> Los países ricos deben costear lucha contra el cambio climático: ONU El informe acusa a las naciones desarrolladas de no reflejar en sus acciones sus compromisos y discursos de preocupación por el fenómeno. En la imagen, dos de los participantes en los novenos Juegos Nacionales Indígenas que se desarrollan en la ciudad Olinda, Brasil Foto: Reuters Brasilia, 27 de noviembre. El mundo desarrollado debe asumir la mayor parte de la responsabilidad y de los costos de la lucha por frenar el proceso de cambio climático, pese a que los países en desarrollo de mayor ingreso no pueden eximirse de la tarea de reducir sus emisiones de gases contaminantes. Este es el mensaje del Informe sobre Desarrollo Humano 2007 lanzado hoy en Brasilia por los programas de las Naciones Unidas para el Desarrollo (PNUD) y para el Medio Ambiente (PNUMA), que advierte que la contribución de los países menos desarrollados debe hacerse sin causar daños a su crecimiento económico.